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FECHA: MAYO 12 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Mato a su ex” 

 
“Menores tendrán su consulta el 7 de junio” 

 “Urgen a capacitación para jueces y policías” 

 “Fiscal para delitos contra periodistas” 

 
“‘Por precaución, retiran vacunas” 

 
“¡Fatal accidente!” 

 
“Descartan riesgo en Hidalgo por aplicación de vacunas a menores de 5 años” 

 
“Retienen salario de Mirna García” 

 
“Respalda ayuntamiento de Ixmiquilpan a Lozano” 

 
“Tiene Cártel Jalisco presencia en DF:PGR” 

 
“Quedan sin castigo delegados acusados” 

 “Sólo simulan ser transparentes; candidatos piden cuentas, pero son opacos” 

 
“Desmiente OHL rumor de venta de su filial en México” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Aventaja Panal en Tulancingo e Ixmiquilpan, asegura Molina: Aventaja el Partido Nueva Alianza (Panal) en 

las preferencias electorales para la elección de diputados federales en los distritos de Tulancingo e Ixmiquilpan, señaló Eliseo 

Molina Hernández, quien dijo que los resultados son derivados de una encuesta realizada por simpatizantes de esta fuerza 
política. El líder del Panal informó, sin revelar mayores datos, que será en los próximos días cuando se dé a conocer el total 

de la encuesta realizada por esta institución en los siete distritos, pero aseveró que hasta el momento se mantiene una 
contienda cerrada con los abanderados del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Al ser entrevistado, Molina Hernández 

aseveró que, en las próximas tres semanas de contienda, se realizarán diversos actos en las siete cabeceras distritales, donde 
cientos de militantes reafirmarán su compromiso con Nueva Alianza. (Yossimar Durán, página 08) 

Criterio-Estructura del PRI trabaja por las familias: R. Crespo: Acompañada de Ricardo Crespo Arroyo, líder estatal 

del PRI, Carolina Viggiano Austria, candidata a diputada federal de la coalición PRI-PVEM por distrito 1 con cabecera en 
Huejutla, visitó la comunidad Pahuatlán, donde ambos convivieron con familias. En su mensaje para los pobladores de esta 

localidad perteneciente a Huejutla, Ricardo Crespo dijo que en el Revolucionario Institucional se trabaja permanentemente en 

favor de las familias de Hidalgo a través de la estructura del tricolor. Asimismo, el dirigente estatal señaló que el tricolor tiene 
cercanía con la gente de barrios, colonias y comunidades, y que a través de los que ahora son candidatos y candidatas, desde 

la cámara de diputados conjuntarán esfuerzos para seguir impulsando el desarrollo de todos los hidalguenses. Por su parte, 
Carolina Viggiano agradeció la presencia del dirigente estatal priísta y señaló: “Me siento fortalecida con la presencia del 

presidente de mi partido, a quien mucho valoro, aprecio y reconozco que me acompañe en esta gira por esta demarcación 
huasteca”. (Rubén Juárez, página 11) 
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Crónica-Temerosos humanistas por perder su registro: Incertidumbre al interior del Partido Humanista, ya que pueden 

perder su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en las próximas elecciones federales, manifestó el dirigente 

estatal, Gilberto Ramírez. El coordinador del instituto político reconoció que en Hidalgo la situación es complicada, pues los 
candidatos del PRI tienen presencia y arraigo, mientras que los de éste partido político no lo tienen. Otro de los factores que 

implican no desplegar una intensa campaña por los 84 municipios es la falta de recursos económicos y los abanderados 
deben trabajar de forma limitada. Agregó que en Hidalgo no tendrán los votos suficientes que permitan apoyar a la dirigencia 

nacional a mantener el registro del partido, por tanto habrán de esperar los resultados de otras entidades del país para 

continuar con este proyecto político. (Alberto Quintana, página 08) 

Crónica-Piden fin a disputa por la dirigencia estatal panista: Pedirá el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 

Acción Nacional (PAN), encabezado por el presidente Asael Hernández Cerón, que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) desista con la resolución de todas las quejas pendientes, interpuestas por Alejandro Moreno Abud, debido a que las 
cortes federales desecharon ya los juicios de revisión. Jovani Miguel León Cruz, representante del PAN ante los organismos 

electorales, explicó que la semana pasada la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
declaró como improcedente el recurso de revisión constitucional interpuesto por Alejandro Moreno Abud como parte de sus 

inconformidades luego del proceso para renovar la dirigencia albiazul. De acuerdo con la sentencia de la Sala Superior, el 
medio de impugnación fue desechado debido a que el actor carece de legitimación para promover el juicio de revisión 

constitucional electoral. “El tema fue desechado, ni siquiera se turnó como asunto a discusión del pleno, pues los abogados 

de Moreno Abud presentaron erróneamente una solicitud de juicio de revisión constitucional, pero no tenía sustento, pues 
había sido presentado anteriormente y se verificó que no tenía el contexto para entrar a revisión”. De acuerdo con el 

magistrado presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, había algunas impugnaciones pendientes por resolver, en donde 
Moreno Abud acusó sobre el supuesto rebase de tope de gastos de campaña y violaciones a la secrecía del voto. Sin 

embargo, con la solicitud formal que planteará el CDE panista, León Cruz prevé que termine este proceso de impugnaciones. 

(Rosa Gabriela Porter, página 09) 

Crónica-Campañas avasalladoras no afectan a Morena: Pese a la campaña avasalladora del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y Verde Ecologista (PVEM), la entrega de regalos, exceso de propaganda en bardas o coacción del voto, 
candidatos del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en los siete distritos muestran buenos resultados a 26 días de 

celebrar comicios para renovar diputados federales, sostuvo el dirigente estatal, Andrés Caballero. Reiteró que los siete 

aspirantes morenistas efectúan una campaña muy austera, pues apenas recibieron de prerrogativas 20 mil pesos para los dos 
meses de proselitismo, por tal motivo apuestan a la visita de domicilios y que la gente convencida con su plataforma 

transmita el mensaje en colonias o comunidades. "No hemos hecho eventos de concentración, pues aquellos que se 
presentan a estos actos sabemos que están convencidos con Morena". (Rosa Gabriela Porter, página 09)  

Crónica-Denuncian supuestas omisiones de consejos: El Instituto Nacional Electoral (INE) descuida las formas jurídicas 

durante el desarrollo de campañas, acusaron integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional 
(PAN), luego de que denunciaron supuestas omisiones por parte de los consejos distritales al momento de presentar quejas o 

impugnaciones. Juan Alejandro Enríquez, secretario de Elecciones del CDE, relató que el pasado 4 de mayo el senador de la 

república del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, encabezó un magno evento en Tezontepec de 
Aldama, presuntamente para celebrar a los niños y las madres; sin embargo, los panistas detectaron la entrega de regalos 

con imágenes del parlamentario tricolor, situación que transgrede la ley. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
El Independiente-Desechan queja del PAN contra Fayad (Víctor Valera, página 05) 

Uno más Uno-PAN exige a INE auditar los actos de campaña (Redacción, página 06) 

Capital Hidalgo-PANAL no ha detectado reparto de utilitarios del PVEM: El Partido Nueva Alianza (PANAL) en 
Hidalgo, no ha detectado el reparto de utilitarios por parte del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), así lo informó su 

dirigente, Emilio Eliseo Molina Hernández; sin embargo, pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) estar atento en el tema de 
fiscalización. En este sentido, el presidente panalista manifestó que las candidatas y los candidatos de los siete distritos, no 

han reportado situaciones de este tipo, en ninguna de las regiones de la entidad, pero reiteró que están al pendiente. Detalló 

que en Nueva Alianza siempre se han creído y sustentado los temas de la legalidad, la transparencia y el respeto a las leyes 
vigentes, "entonces creo que la autoridad tendrá que hacer su trabajo y los partidos políticos el nuestro para que todo el 

proceso político transcurra encalara". Asimismo, respecto al reparto de mochilas con utilitarios, que presuntamente realiza el 
PVEM, Molina Hernández indicó que los institutos políticos están conscientes de que ese tipo de objetos no se pueden 

repartir, "es precisamente a lo que me refiero, que el INE deberá verificar que nadie saque provecho de estas situaciones". El 
dirigente del PANAL agregó que el actuar de cada partido, y de las y los candidatos en este proceso electoral, siempre tendrá 

consecuencias. Por último, Emilio Molina recordó que en Nueva Alianza no se alcanzará el tope de campaña, por lo que se 

prevé se gasten 200 mil pesos por cada fórmula; "se privilegian las propuestas y el contacto con la ciudadanía, ya que somos 
un partido con pocos recursos, pero con muchas ideas". (Sergio Juárez, página 05) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Consultará INE a niños y adolescentes el 7 de junio: El Instituto Nacional Electoral (INE) realizará una 
consulta infantil y juvenil a la par de la elección de diputados federales el próximo 7 de junio, con la cual se busca fomentar 

en niños y adolescentes el valor de la actividad cívica y la importancia de la democracia. De acuerdo con José Luis Ashane 
Bulos, vocal ejecutivo del INE en Hidalgo, para esta convocatoria se aprobaron tres boletas, que se utilizarán en la elección, 

correspondiente a igual número de categorías de edades: de 6 a 9, 10 a 13 y de 14 a 17 años. Tan sólo en Hidalgo viven 789 

mil 409 niños que tienen menos 15 años, y representan 30% de la población de la entidad. De esta cifra, 219 mil 930 niños 
están en el rango de 6 a 9 años y 208 mil 748 niños en el de 10 a 13. “Buscamos promover que niños y adolescentes ejerzan 

su derecho a participar y a expresar su opinión sobre los asuntos y los problemas que les afectan, facilitando que se escuchen 
y tomen en cuenta sus opiniones y propuestas”, señaló Ashane. El vocal del INE explicó que a través de las boletas se 

recibirán las opiniones de los menores de edad en materia educativa, de salud, de seguridad y de valores, agregando que los 
resultados de la consulta infantil serán un insumo fundamental para el Sistema Nacional de Protección Integral de los 

Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. Además de recabar su opinión, Ashane Bulos señaló que con este tipo de prácticas 

se promueve la participación cívica entre los menores para cuando sean mayores de edad y puedan votar. Se prevé que en 
todo el estado se instalen 300 centros, donde habrá voluntarios y los menores puedan acudir a participar. Esta consulta sería 

la séptima que se realiza en México, actividad impulsada, en su momento, por el extinto Instituto Federal Electoral (IFE) como 
institución encargada de la formación ciudadana de la población infantil y juvenil, atendiendo a su fin institucional de 

contribuir al desarrollo de la vida democrática. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Síntesis-Trabajará INE para abatir abstencionismo: Ashane (Jaime Arenalde, página 04) 

El Independiente-Disponibles perfiles de candidatos de Hidalgo en portal del INE: A menos de un mes de la 

jornada electoral el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene disponible en el apartado “Candidatas y candidatos, ¡conócelos!” 
de la página de Internet www.ine.mx, información y trayectoria de 64 aspirantes a diputados federales por el principio de 

mayoría relativa por Hidalgo. El objetivo es que electores conozcan antecedentes y propuestas políticas de quienes aspiran a 

ocupar un cargo de representación popular y puedan emitir un voto razonado en los comicios del 7 de junio. Hasta el 
momento en la página de Internet del instituto se encuentra disponible la ficha curricular de 673 candidatas y candidatos de 

los 4 mil 518 registrados en todo el país. En el caso de Hidalgo 64 mujeres y hombres contenderán para ocupar uno de los 
300 escaños por el principio de mayoría relativa en la Cámara de Diputados, de ellos solo Hidalgo ha entregado al INE 

información de los aspirantes para dar a conocer su trabajo político, académico o ciudadano. Si bien no existe ningún 

fundamento legal que los obligue a registrar su historial, el INE puso en marcha este espacio como un mecanismo de 
transparencia y acercamiento con la ciudadanía. El Instituto Nacional Electoral reiteró el llamado a las candidatas y candidatos 

a diputados federales a que aporten su información a fin de que sea conocida por los electores a través de dicho apartado. 
Mayor información disponible en liga de Internet: 

http://www.ine.mx/portal/Elecciones/Proceso_Electoral_Federal_2014-2015/CandidatasyCandidatos/. (Redacción, página 
05) 

Capital Hidalgo-Candidatos ya presentaron información curricular ante el INE (Redacción, página 07) 

Capital Hidalgo-En septiembre, separación de TSJ y TEEH: En septiembre se concretarla la separación de los 
Tribunales Superior de Justicia (TSJ) y Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), según cálculos del magistrado Alejandro Habib 

Nicolás, presidente del órgano jurisdiccional electoral. Previo a que se lleve a cabo el proceso de desincorporación, el Tribunal 

Electoral deberá contar con un reglamento interno, el cual, a decir de Habib Nicolás, ya se trabaja en las propuestas 
administrativas. La Cámara de Senadores deberá emitir una convocatoria para la renovación del Tribunal Electoral, no sólo de 

Hidalgo, sinodel6entidadesmás; trabajo que deberá ser antes de septiembre, para que el órgano jurisdiccional esté listo para 
enfrentar el proceso electoral donde se renovará Poder Ejecutivo, Legislativoylas84presiclenciasmunicipales; expuso el 

magistrado. Los senadores deberán elegir cinco magistrados, y a pesar de que la ley señala que será por un periodo de siete 

años, es posible que se nombren dos por un periodo de cinco años, otros dos por un periodo de tres años, y uno más por 
siete años. Lo anterior con el objetivo de que se dé la renovación escalonada. Sobre si participará en el proceso de 

renovación, Alejandro Habib contestó que aún no tiene una decisión, toda vez que esperará a que se publique la convocatoria 
y analizará los términos en los que sea emitida. Finalmente, reiteró su rechazo a la desincorporación del TSJ, ya que dijo, eso 

genera más gastos en el Tribunal Electoral; tan sólo, dijo, hay áreas que ya contempla la Ley Orgánica y que no han sido 
creadas por falta de presupuesto. (verónica Ángeles, página 06) 
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C O N G R E S O 

El Independiente-Continúa acéfala subprocuraduría de asuntos electorales: En vísperas de las elecciones locales de 

2016, el Congreso de Hidalgo no ha nombrado al titular de la subprocuraduría de asuntos electorales, luego de la renuncia de 
Sergio Priego Reséndiz hace tres meses. Los diputados locales deben recibir terna del gobernador Francisco Olvera Ruiz para 

nombrar al titular de esta área de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, lo cual hasta el momento no sucede. Los 
procesos electorales para las elecciones ordinarias iniciaron con la sesión del consejo general del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEE) el 15 de diciembre del año anterior al de los comicios, de acuerdo con la reciente reforma en la 

materia. Anteriormente participaron en la renovación de la subprocuraduría Alfredo Reyes Uribe, Alberto Estrada y Sergio 
Priego Reséndiz. El exsubprocurador archivó la denuncia contra Lito Impresos Bernal, donde partidos encontraron panfletos y 

también absolvió al anterior secretario de Turismo, Juan Renato Olivares, acusado de apoyar a Nueva Alianza en la anterior 
campaña de legisladores. Para dar carpetazo al caso de la imprenta cuyas instalaciones están a unos cuantos pasos del IEE, 

argumentó que la elaboración de los volantes contra partidos políticos no está tipificada en el código penal. (Víctor Valera, 

página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Visitará Olvera 4 localidades en gira regional: De acuerdo con la avanzada del gobierno de la entidad, este día 

el jefe del Ejecutivo estatal, José Francisco Olvera Ruiz, realizará una gira de trabajo por cuatro municipios de la Huasteca: 
Xochiatipan, Huautla, Yahualica y Huejutla de Reyes. En su primera actividad, Olvera Ruiz llegará a la zona urbana de 

Xochiatipan, donde se prevé asista también la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo, 
Guadalupe Romero; ambos supervisarán el Centro de Prevención y Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (Pamar), en 

la escuela primaria Rosa de Luxemburgo. De igual forma se tiene planteado un recorrido por la comunidad Chalingo, la cual 

pertenece al municipio Huautla, aquí se realizará, junto con funcionarios del gobierno municipal, la reunión de supervisión del 
Centro de Salud de esta localidad ubicada en la Huasteca. Además, en la comunidad Santa Teresa, en Yahualica, el 

mandatario estatal supervisará la construcción de las 57 viviendas que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) ejecuta. El pasado 21 de julio de 2013 un cerro sepultó sus casas, debido a una falla geológica. Como último punto 

de esta gira, Olvera visitará la cabecera municipal de Huejutla de Reyes para supervisar la modernización del bulevar Adolfo 

López Mateos, así como la quinta etapa de lo que es el moderno sistema integral de agua potable del río Hules. Se estima 
que en estos actos participen también el enlace institucional en la Huasteca y secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; así como el titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 
(Sopot), y la secretaria de Salud en Hidalgo, Geraldina García Gordillo. (Rubén Juárez, página 11) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Semana de liguilla 

 
Como cada seis meses el futbol mexicano nos muestra lo que realmente persigue la Federación Mexicana y los dueños de los 

equipos: el negocio. En un país donde la pasión por el balompié se desborda y no respeta clases sociales, se tiene en el 
deporte no un escaparate a una mejor calidad de vida, o a un entorno de activación física y saludable, sino a fines 

meramente comerciales y con trasfondo empresarial. Ocho equipos de 18 que hay en la Liga MX, la liga profesional y de muy 

buena paga, que ofrece un espectáculo que no es del todo el mejor para lo que se promete y se intenta cobrar, y por 
desgracia se paga, para beneplácito del consorcio que maneja al futbol en nuestro país. No lo digo por esta temporada, ni 

porque se hayan elevado los costos de los boletos a los partidos en esta nueva etapa del torneo (en todos los estadios, de 
alguna forma, no particularizo) sino porque año con año se presenta el mismo escenario; una doble moral, un disfraz de 

oveja en un lobo —por así decirlo-en cuanto a lo que se pretende que la gente crea con el futbol mexicano. Lo reitero como 

aficionado que soy de toda la vida al deporte del futbol, y a los equipos de la liga nacional, al balompié local, al de divisiones 
inferiores, a la ligas amateurs, a los cientos de historias que se forjan en los campos de colonias y barrios; a los cientos de 

personas que cruzan pueblos y estados en busca de un sueño: patear un balón sin recibir nada a cambio más que la 
satisfacción de haber cumplido un sueño, una realización personal del más alto nivel que es pisar un empastado de primera y 

cubrirse de gloria con 10 compañeros más. Lo anterior, por mucho, es lo que nos queda a la gente común y corriente. Al 
aficionado que en verdad ama y siente los colores de una camiseta como si fueran de su familia. Que se ofende cuando le 

insultan al equipo, como si fuera el propio honor. Todo el romanticismo que le podamos poner y adornan al futbol es lo que 

nos queda a los que gritamos los goles más que los propios jugadores; a quienes no ganamos nada y al contrario gastamos lo 
que no tenemos en ver un partido y disfrutarlo de la manera más cómoda posible. Esa sensación de espera para salir al 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 21 

55  

campo como si se tratara de uno mismo el que va a pisar y a oler el pasto; como si uno mismo se fuera poner la armadura 

textil y el escudo, los tachones y a remojarse la melena. Ese es el único sentimiento que vale para un aficionado al futbol, la 

única herencia que puede agradecerle a quien le ha mostrado alguna vez lo que es el defender un juego, anotar un penal, 
esconder el balón. Esta semana empieza la liguilla por el campeonato en México; los precios están por las nubes y las quejas 

no se han hecho esperar. De 25 a 50 pesos se quiere cobrar hasta 500 o mil pesos en el caso del norte del país, en Pachuca 
también 500 pesos por persona. Lo pagaremos los aficionados, se hincharán de dinero los directivos, pero jamás podrán ellos 

sentir lo que uno atesora: el amor por el futbol. 

 
(Eduardo González, página 03) 

Capital Hidalgo… 
 

Chiquititos y hasta el último 

 
En esta elección federal, Andrés Manuel López Obrador, dirigente del llamado Movimiento de Regeneración Nacional, es quien 

está en campaña, en tanto, los candidatos a diputados postulados por MORENA han sido confinados al olvido. Hay una serie 
de elementos que me permiten concluir que ninguno de los siete abanderados de ese partido político en Hidalgo hace 

activismo electoral, pues en lo que va de este periodo proselitista, son dos los hechos que han destacado por parte de los 

postulados por MORENA. El primero de los eventos, fue una conferencia de prensa, a la que acudieron los siete “fantásticos” 
para ser presentados oficialmente. Y un segundo encuentro ante los medios, fue para denunciar lo ocurrido en Santiago de 

Anaya, cuando Armando Azpeitia, candidato del Movimiento de Regeneración Nacional a diputado federal por Ixmiquilpan, 
“irrumpió” la tradición de un pueblo, y de manera errónea, policías municipales lo detuvieron durante algunas horas, bajo el 

señalamiento de haber violado los usos y costumbres de esa localidad, en una fiesta muy importante para sus pobladores. La 
tercera vez que se supo de los “MORENOS”, fue cuando denunciaron un “presunto” robo de dos computadoras ubicadas 

dentro de sus oficinas, una de ellas con información financiera del partido y la otra con datos de su estrategia electoral; 

después de eso, ya nada se volvió a saber, ni de los candidatos, ni de la dirigencia de esa agrupación. En Pachuca, por 
ejemplo, Irma Hernández, su abanderada a la diputación federal por el distrito VI, simple y sencillamente no aparece por 

ninguna parte, pese a ser la persona que mayor apoyo ha recibido por parte de Andrés Caballero, dirigente estatal de 
MORENA. Es más, tampoco hay boletines de prensa que den cuenta de las presuntas tareas de campaña, pues se 

sobreentiende que carecen de una agenda de recorridos. Sobre esta realidad, es como se entiende el discurso mediático de 

López Obrador, quien asegura que, en las boletas electorales, los candidatos de MORENA habrán de aparecer “chiquititos y 
hasta abajo”, discurso que conviene al “eterno” aspirante a inquilino en Los Pinos. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Candidatos y candidatas ¿Quién los conoce? 

El Instituto Nacional Electoral (INE), árbitro de las elecciones que se desarrollan en todo el país, en 300 distritos para 
diputados federales y en 17 estados entre gobernadores, Congresos locales y alcaldías, ha lanzado una campaña que permita 

a la ciudadanía conocer a los candidatos y candidatas a alguno de los diferentes cargos de elección popular. Campaña que se 

antoja tardía, cuando faltan 28 días para los comicios del 7 de junio próximo. En algunas entidades donde se elegirá 
gobernador, Congresos locales o alcaldías, quizá tenga mayor interés la contienda, no así en entidades como la nuestra, 

donde sólo se elegirán diputados federales. A menos de un mes de la contienda, sólo a través de los spots de radio y 
televisión o de notas propagandísticas que aparecen en los medios impresos, se puede conocer medianamente al candidato 

de cada uno de los siete distritos electorales federales. Difícilmente se puede conocer su trayectoria, su propuesta y el modo 

en que pretenden ganarse el voto ciudadano para el 7 de junio. El INE informó sobre la campaña “Diputadas y Diputados 
¡Conócelos!”, con la que se pretende colocar en una plataforma electrónica el perfil y currícula de cada uno de los candidatos. 

En el país se han registrado 4 mil 518 candidatos y candidatas, de los cuales sólo 673 han atendido a la petición del INE para 
que envíen su currículum y perfil político. En Hidalgo, dice el presidente local José Luis Ashane Bulos, que los 63 candidatos y 

candidatas de los 10 partidos políticos (dos de ellos, PRI-PVEM, aliados entre sí) han enviado la documentación para cumplir 
con este propósito, loable pero tal vez tardío. Tardío sí, porque eso debió hacerse desde un principio, para así abonarle a la 

lucha contra el abstencionismo y hacer un poco más participativa la contienda, cuando la mayoría de los hidalguense no ha 

mostrado mayor interés en la misma, lo que coloca en condiciones de dificultad a los candidatos de oposición, que tienen 
poco tiempo para hacerle mella a los abanderados del PRI-PVEM. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 21 

66  

 

Criterio-La Silla… 

 

Espionaje telefónico impune 
 

Retomo el tema de un delito sobre el cual ya he escrito y del que ninguna autoridad, aparentemente, tiene interés en 
castigar. Me refiero al espionaje telefónico, un delito federal que tiene pena de cárcel (de cuatro a seis años), pero que 

muchos se brincan sin temor a ser detenidos y, mucho menos, juzgados. Retomo el tema porque el más reciente escándalo 

de la constructora OHL, que involucra espionaje telefónico, tiene a muchos preocupados e incluso generó ya la renuncia de 
un directivo de la empresa. Del caso de presunto sobreprecio en obras y pago de favores se supo gracias a que diferentes 

medios dieron a conocer conversaciones telefónicas entre un alto funcionario del Estado de México y un directivo de la 
empresa, donde se discutían precios de una obra carretera y presuntos sobornos. No es esa la primera conversación privada 

que se desvela en medios de comunicación. Desde hace varios años los medios han tenido acceso a ellas. En todos los casos 

nunca se dice quién grabó la conversación y por qué. Y nunca se ha detenido a nadie por ello. Por eso no me sorprende ver 
que, al hacer una búsqueda en internet de la frase espionaje telefónico, aparezcan decenas de equipos en venta para realizar 

tales tareas, e incluso empresas que con absoluta candidez (o cinismo) ofrecen servicios de espionaje telefónico. Entiendo 
que muchas veces esas prácticas ayudan a desvelar malos manejos de dinero público, pero temo que en la mayoría de los 

casos estas grabaciones ilícitas sean usadas más con el afán de perjudicar a los involucrados, que para defender el interés 
ciudadano. ¿Habrá alguna autoridad a la que le importe que se rompa la ley en este tema? Parece que no. 

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que ayer las autoridades estatales nombraron a Héctor Zárate Durón como primer titular de la Fiscalía Especial para la 
Atención a Delitos Cometidos Contra la Libertad de Expresión y Periodistas de Hidalgo, con lo que se da cumplimiento a las 

reformas del Código Penal que se avalaron desde el Congreso local el año pasado. Dicen que el nombramiento se debió a que 
el perfil requerido consistía en ser litigante y personaje ligado a los medios y los derechos humanos, por lo que se cerró la 

búsqueda a unos cuantos que cumplían con los requisitos.  
 

: Que ayer se dio a conocer que la profesión de Enfermería es una ardua labor que demanda dobles jornadas en más del 80 

por ciento de quienes la ejercen en el estado; y es que tras celebrarse el Congreso Internacional de Enfermería en Pachuca, 
las autoridades del Sistema DIFH reconocieron que los más de 3 mil 600 trabajadores y profesionales de esta área tienen que 

laborar en turnos de instituciones tanto públicas como privadas para obtener un mejor ingreso.  
 

: Que el patronato de protección del Acueducto del Padre Tembleque intenta que el delegado del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia, Rodolfo Palma Rojo, se aplique en su trabajo para lograr un plan integral para la protección de este 
importante monumento histórico y patrimonio del país, pues prácticamente falta la mitad de su extensión para rehabilitar y 

preservar. Por cierto, harán su segunda cadena humana para hacer conciencia sobre lo importante de esta construcción. 
  

: Que al parecer la operación "cicatriz" entre los panistas no rinde frutos y calladamente la pugna interna continúa a la par de 

las campañas, y es que dicen que Alejandro Moreno Abud espera la resolución por una nueva denuncia en la que señala a 
Asael Hernández Cerón de haber rebasado los topes de gasto de campaña en la contienda interna ¡del año pasado!, por lo 

que también hay varios personajes, incluso quienes no militan en el PAN, que ya dicen que Moreno Abud le está haciendo la 
chamba a alguien más. 

 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"En México no tenemos policías y sin policías ¿cómo se va a perseguir?, ¿cómo se va a enjuiciar para condenar?; yo me 
pregunto si de verdad a través de este nuevo sistema vamos a tener justicia y vamos abatir la impunidad" 

 Juan Velásquez 
 Abogado penalista sobre policías sin capacitación.  

 

"Creo que las que estudiamos nos inculcaron un gran sentido de humanidad, de sensibilidad, yo me voy a mi casa pensando 
en mis pacientes, pensando cómo seguirán, como estarán, nos hacemos parte de su familia"  

Hortensia Ortega  
Enfermera sobre su labor diaria.  

 

"Tenemos sobrecarga de transporte en el municipio, pues hay muchos taxis y ya no hay pasaje para tantas unidades de 
transporte, lo que genera una fuerte competencia y constantes conflictos"  

Francisca Hernández Monroy  
Regidora de Tlahuelilpan sobre trasporte público pirata. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que los familiares de Mirna García y Moisés Jiménez Sánchez, que durante años vivieron del presupuesto educativo sin pisar 

un aula, ahora están en la nómina de docentes en funciones con plazas de directivos sin que hayan hecho exámenes de 

oposición ni cuenten con el perfil profesional para ello. La SEPH ya dijo que fue porque se beneficiaron de la antigua ley, pero 
quién sabe si pasen las pruebas de desempeño. A Mirna, por cierto, le están guardando su salario como profesora en 

funciones, pues no puede dar clases desde la cárcel. ¿Se lo darán si sale libre? 
 

que el exalcalde perredista de Jaltocán, Guillermo Amador Lara, en esta elección federal anda bateando con parte de sus 
seguidores en favor del sol azteca y el resto a favor del candidato del Partido Encuentro Social. Por cierto, el compa Memo, 

como se le conoce en la región, le sacó provecho a su gestión de presidente municipal, ya que se ha dado a la tarea de 

construir una gasolinera de su propiedad, misma que se ubica en la comunidad El Chote, perteneciente a Jaltocán. Amador 
Lara está metido de lleno en los trabajos de la construcción de su negocio próximo a funcionar. 

 
que en Tepehuacán de Guerrero, vecinos de varias comunidades acusan a César Hernández, dirigente estatal de la central de 

Organizaciones Campesinas y Populares, de andar promoviendo a Andrés Manuel López Obrador, a cambio de, según dice, 

bajar recursos de los programas de mejoramiento de la vivienda rural. Parece que hay quien le gusta estafar a quien se deje. 
 

que ayer fueron convocados dirigentes municipales priístas y operadores políticos de todo el estado a la ciudad capital, a 
quienes les jalaron las orejas a fin de redoblar los trabajos de campaña de los candidatos del partido tricolor en los 7 distritos 

electorales federales de la entidad. El trabajo de proselitismo entra ya en su última fase y con ese motivo, toda la estructura 

priísta tiene que apretar el paso y evitar algún descalabro el día de la elección. 
 

que por andar paseándose en los actos proselitistas de Rosendo Cruz Rufino, candidato del PAN a diputado federal por Tula, 
el partido Movimiento Ciudadano en Hidalgo denunció ante la PGR a asambleístas, de extracción panista, de los 

ayuntamientos de Tezontepec de Aldama, Tula y Tlahuelilpan, por estar haciendo campaña en horas laborales. Estos 
infortunados son Néstor Barrera Hernández, Francisco de Jesús Sánchez Ledezma y Hugo Jiménez Flores. 

  

 
 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  

 
Se impuso la política entreguista; adiós al hospital de especialidades. 

 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Tras haber salido de la Dirección Local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Benjamín Rico Moreno ya 
se prepara para asumir una nueva responsabilidad en otra delegación federal, que según los que saben podría 

ser la de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 

El perfil del ex funcionario y eterno aspirante a una candidatura del PRI –a lo que sea-lo acerca a esta posición, pues en los 

inicios de su carrera en la administración pública fue secretario de Obras Públicas estatal, durante el gobierno de Jesús Murillo 
Karam, y años después desempeñó el mismo cargo, pero en la presidencia municipal de Pachuca, bajo las órdenes de Omar 

Fayad Meneses, quien-se supone-es su jefe político. Otros aseguran que podría llegar a la delegación de la Secretaría de 

Gobernación (Segob), de donde recientemente se fue sin pena ni gloria Daniel Lara Baños.  

De manera sorpresiva, ayer fue designado el primer titular de la Fiscalía Especial para la Atención a Delitos Cometidos contra 
la Libertad de Expresión y Periodistas. El cargo será ocupado por Héctor Zárate Durón, quien recibió el nombramiento del 

procurador Alejandro Straffon Ortiz, por instrucciones del gobernador hidalguense, Francisco Olvera Ruiz. El nuevo fiscal es 

doctor en derecho penal y ha desempeñado diversos cargos en el Ministerio Público, aunque se le conoce más por su faceta 
como cronista taurino y su paso como jugador del equipo de futbol Pachuca hace más de cuatro décadas. 

 Mayo es de regocijo para los profesores hidalguenses, quienes la concluir el mes habrán reposado cuatro días… aparte, 

obviamente, de los sábados y los domingos. Luego de que no hubo clases los días 1 y 4, este viernes 15 festejarán su día con 

otro descanso, mientras que para el 29 se tiene programado un Consejo Técnico Escolar, donde algunos docentes asisten a 
cursos, pero otros prefieren aprovechar el tiempo para atender asuntos personales, mientras miles de alumnos se quedan sin 

ir a la escuela. 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Pese a que el INE determinó que estas serían las elecciones más fiscalizadas de la historia en nuestro país hay por ahí 
quienes no temen consecuencias y acuden en sus horarios de trabajado a los actos proselitistas. Tal e el caso actual de varios 

funcionarios del ayuntamiento de Ixmiquilpan, quienes decidieron respaldar de manera pública a un candidato; lo que aun no 

les dicen al parecer es que dicha situación podría resultar muy negativa. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Antonio Lechuga: Como responsable del Programa de Inclusión Social Prospera en Hidalgo, Lechuga Reyes aparece 
como uno de los funcionarios que acató las indicaciones correspondientes a la veda electoral y replicó la instrucción para que 

así lo hiciera también en las regiones el personal inmiscuido en el desarrollo de las acciones pertinentes. Aparece el delegado 

sólo como alguien que cumple con lo establecido para no despertar suspicacias. 
 

Abajo-Prisco Gutiérrez: Contagiado por los “dimes y diretes” que mantienen a la dirigencia albiazul en Hidalgo al borde de 
la ruptura entre sus integrantes, el secretario general muestra demasiada confianza y hasta la sonrisa constante, más aún 

cuando ya les llegaron recursos de la cúpula nacional para el desarrollo de sus campañas proselitistas; será que con dinero el 
panorama cambia, aunque los resultados no sean los óptimos. 

 

 (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

  

EVALUACIÓN 
 Este lunes la cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo se reunió con sus siete fórmulas 

para evaluar el avance de las respectivas campañas para renovar las diputaciones federales. A la cita 
acudieron los candidatos propietarios y algunos suplentes, así como sus equipos. De dicha evaluación 

trascendieron los problemas que prevalecen en algunos distritos a tan sólo 26 días de la jornada electoral. 

  
FISCALÍA 

 Ayer fue nombrado Héctor Zárate Durón como el primer fiscal especial para la defensa de los periodistas y de los 
derechos humanos en la entidad, una iniciativa que tomó forma hace varios años en el Congreso del estado a 

iniciativa del entonces diputado local Onésimo Serrano. Zárate Durón no sólo es doctor en Derecho sino que 

cuenta con 50 años de experiencia en medios de comunicación. La presentación del nuevo fiscal se llevó a 
efecto en la Procuraduría de Justicia del estado, con lo cual se marca una nueva etapa en la vida de los medios de 

comunicación hidalguenses. 
  

CÓNCLAVE 
 El diputado local por Tulancingo, Jorge Rosas, no deja de lado las actividades públicas y ayer desayunó con el 

titular de la Proespa en Hidalgo, Genoni Pedraza. Ambos servidores públicos platicaron muy contentos por lo 

que seguramente habrá en breve buenas noticias en materia ambiental para el distrito de Tulancingo. Después 
de un rato los dos comensales intercambiaron saludos con Nabor Rojas, operador político del Partido 

Encuentro Social, que se encontraba en la mesa de junto, pagaron su cuenta y salieron del lugar lo más discreto pero 
rápido posible. 

 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia… 

 
Francisco Sinuhé; comienza la cuenta regresiva 

 

CON LOS TRADICIONALES FESTEJOS, PRIMERO, DE LOS ADMINISTRATIVOS, luego del Día de la Madre y la Mujer, y ahora, 
en esta semana, con los del Día del Maestro, en las ocho diferentes regiones educativas del estado, el secretario general del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 15 de Hidalgo, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, 
prácticamente inicia su recta final como dirigente del magisterio en la entidad. Si bien Ramírez Oviedo cumple, el próximo 4 

de diciembre, cuatro años al frente del gremio en la entidad, existe la incertidumbre si concluirá su periodo de representación, 

luego que su partido, Nueva Alianza (Panal), dio a conocer, en marzo pasado, que lo propuso como candidato a diputado 
federal de representación proporcional, o plurinominal-como se le quiera llamar-, por la quinta circunscripción, que integran 

los estados de Hidalgo, Colima, Michoacán y Estado de México. En la entidad ocupó el primer sitio en la lista de seis fórmulas 
(tres hombres y tres mujeres) que envió la dirigencia estatal al Comité Nacional, para su valoración, pero fue incluido en un 

lugar no muy favorable. Profundo hermetismo se guarda respecto a la posible modificación de listado, donde, un día antes de 

la elección del 7 de junio, puede ser transformada y aparecer, posiblemente, en los primeros sitios de la circunscripción, 
asegurando con ello un lugar en la Cámara Baja del Congreso de la Unión. Estrategia político-sindical-electoral que se puso en 

marcha desde principios de este 2015 en Hidalgo, no únicamente con lo relacionado a la obtención de votos del PANAL, sino 
con el futuro de la Sección 15 del SNTE y la próxima dirigencia. Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo ha insistido, públicamente, 

que concluirá su gestión como secretario general, en el periodo de cuatro años. Sin embargo-como en todo en política-, su 
vida pueda dar un giro de 360 grados si la coyuntura político-electoral, con el visto bueno de Juan Díaz de la Torre, dirigente 

nacional del SNTE, lo posiciona en los primeros sitios de la lista plurinominal. LA SECCIÓN 15 DEL SNTE EN HIDALGO, SE 

QUIERA DECIR O NO, representa un coto de poder político, electoral, económico y social. Por ello, no hay duda que la 
sucesión sindical de la Sección 15 del SNTE será la más cuidada en los últimos 30 años, desde lo interno y externo, luego del 

suceso que se convirtió en escándalo y que, aun cuando no ha terminado, tiene privada de su libertad a la exsecretaria 
general Mirna García López, antecesora de Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. Un hecho sin precedente, incluso, a nivel 

nacional, que por sus características tiene bajo la lupa, en el país y el estado, el proceso de relevo de la actual dirigencia, en 

el entendido que son varios los nombres que se mencionan como posibles sucesores. Aún cuando nadie hace ruido, en este 
momento, para atraer la atención del magisterio de Hidalgo, porque seguramente esperan a que concluya la elección del 7 de 

junio próximo, en las regiones del estado ya hay trabajo político-sindical para desmenuzar y elegir a quienes habrán de ser 
los próximos delegados en el Congreso electivo; es decir, en lo que podría ser el 21 Congreso Seccional Extraordinario, si no 
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ocurre algo "anormal". Se dice "anormal" porque si Francisco Sinuhé dejara la dirigencia antes, el Comité Ejecutivo Nacional 

tendría la facultad, conforme a los estatutos, de enviar a un delegado especial, con la finalidad de que organizara el proceso 

de elección. Pero estas son solo suposiciones, lo real se encuentra, en este momento, en cada una de las regiones y en 
quienes habrán de participar en el próximo congreso seccional. No solamente en Hidalgo, sino en otros estados, los 

congresos serán más "light", porque con la nueva Reforma Educativa, que llevó las nóminas estatales al gobierno federal, y el 
pliego de demandas también a nivel nacional (entre otros puntos básicos que se negociaban en los estado), la búsqueda de 

intereses disminuirá notablemente. MIENTRAS, EN LA ENTIDAD YA SE MENCIONAN VARIOS NOMBRES como posibles 

sucesores de Sinuhé. Todos con trayectoria y, sobre todo, con capacidad para poder llevar las riendas de la Sección 15 del 
SNTE. Actualmente cuentan con la simpatía de la base en el magisterio estatal, y algunos de ellos ya han sido mencionados 

antes, en otros periodos, con posibilidades de ser dirigentes de la Sección 15. Sin orden de preferencias, se citan: Víctor Trejo 
Carpio, Said Vargas Sáenz, Lucrecio Leines Medécigo, Valentín Zapata Pérez, Eliseo Molina Hernández y Luis Enrique Morales 

Acosta, hasta el momento. 
 

(Francisco Hernández, página 02A) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Previenen de vacuna mortal 

 
ES BASTANTE PRUDENTE que se haya suspendido la aplicación de una vacuna que causó la muerte de dos bebés en Chiapas. 

EL INSTITUTO MEXICANO del Seguro Social ya informó que en forma preventiva se deja de inocular la vacuna BCG, contra 
tuberculosis, rotavirus y hepatitis B. SE ENTIENDE QUE en Hidalgo no debe haber motivo de alarma respecto a la que se ha 

llamado "Vacuna Mortal", que provocó reacciones adversas a 31 recién nacidos y que han sido atendidos en un hospital de 
Tuxtla Gutiérrez. HA CAUSADO ESTUPOR en todo el país que una sustancia que supuestamente protege a las personas contra 

futuras enfermedades resulte letal. PARA EVITAR QUE ESE HECHO pudiera afectar los programas de vacunación, las 

autoridades de salud deben informar ampliamente lo que ocurrió en Chiapas y ofrecer garantías de que dejó de circular el 
lote de inoculaciones mortales... ENFRENTA PROBLEMAS el Ayuntamiento de Pachuca porque no cesarán las inconformidades 

vecinales debido a la autorización de un bar en una zona habitacional, en la zona de San Javier, sobre el bulevar Colosio. LOS 
DETRACTORES dicen que se está permitiendo un uso de suelo diferente al autorizado para la zona y temen que podría ser un 

punto de accidentes viales en de las vías más transitadas de la capital. SE HA RUMORADO QUE el inmueble es propiedad de 

una funcionaria federal hidalguense de altos vuelos. No es así porque desde algunos años lo vendió, según se ha conocido. 
ASÍ QUE LAS INFLUENCIAS DEBEN buscarse por algún otro lado, en tanto que a la autoridad municipal le saltó la libre donde 

menos esperaba? LAS BRIGADAS DE Comisión Federal de Electricidad, empresa de clase mundial, que dirige Enrique Ochoa 
Reza, apenas se dan abasto para atender las numerosas suspensiones de energía eléctrica debido al temporal que no cesa. 

AUN CUANDO MAÑANAS Y TARDES son soleadas y calurosas, súbitamente por las tardes aparecen celdas de tormentas que 

se abaten en diversas regiones de Hidalgo, y la zona metropolitana de Pachuca no ha sido la excepción LOS EMBATES 
repercuten en afectación a los servicios, principalmente de luz. En la semana anterior varias colonias del sur y poniente de la 

ciudad se quedaron temporalmente a oscuras... DON GOYO RONRONEA y parece tranquilo. Así le llaman los lugareños al 
volcán Popocatépetl, que eventualmente acusa actividad a través de muy altas fumarolas. PERO LAS AUTORIDADES no 

parecen confiarse en el aspecto bonachón del coloso porque se ha elaborado un diagnóstico de las zonas que podrían tener 
afectaciones en caso de erupción. EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA, Geografía e Informática (INEGI), a cargo de 

Eduardo Sojo, elaboró el mapa preventivo que abarca más de ocho mil kilómetros y que se incluye a algunas localidades de 

Hidalgo, entre ellas Apan, Sahagún y otros municipios del Altiplano, con el objetivo de diseñar rutas de evacuación y ubicar 
refugios temporales para casos de necesidad. EL SUBSECRETARIO en Hidalgo de Protección Civil, Miguel García Conde, dice 

que hasta ahora las afectaciones por el volcán en la entidad solo se reflejan en caída de cenizas? LA CUENTA REGRESIVA 
comenzó en torno a las elecciones del domingo 7 de junio, que serán el laboratorio de la siguiente competencia. NO GANAN 

PARA PREOCUPACIONES el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, y su delegado en Hidalgo, 

José Luis Ashane Bulos. PORQUE APARTE DE andar separando a los candidatos rijosos, les debe estar quintar el sueño el 
escaso interés de la contienda a nivel nacional. ASÍ QUE LAS DIRIGENCIAS de los partidos y los aspirantes a puestos de 

elección popular le tendrán que echar toda la carne al asador. ESO EXPLICA QUE sea incesante la actividad de candidatos a 
diputados federales. POR ESO SE MANTIENEN extraordinariamente activos en la recta final Fernando Moctezuma, Alfredo 

Bejos, Carolina Viggiano y Pedro Luis Noble, entre muchos otros que, sin recurrir a la diatriba, han puesto manos a la obra y 
van de casa en casa y de plaza en plaza, tratando de convencer al electorado. 

 

(Alejandro Sierra, página 06A) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Tiene Cártel Jalisco presencia en DF: PGR: El Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), organización que 
encabeza Nemesio Oseguera Cervantes, El Mencho —incluido en la lista especial de narcotraficantes de la Oficina de Control 

de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro de Estados Unidos—, tiene presencia en el Distrito Federal. Información 
de la Procuraduría General de la República (PGR) indica que otros cárteles como el de Sinaloa, el del Golfo, Juárez, Beltrán 

Leyva, Los Zetas y Tijuana operan con células delictivas en diversos puntos del país, a diferencia del CJNG. La información 

obtenida a través de una petición de información a la que dio respuesta el Centro Nacional de Planeación, Análisis e 
Información, mediante el oficio SJA/DGA/00423-/2015 señala que integrantes de esa agrupación criminal han sido 

identificados en la capital del país y en otras ocho entidades. Según el informe de la PGR, esa organización delictiva tiene 
presencia en Jalisco, Colima, Michoacán, Guanajuato, Nayarit, Guerrero, Morelos y Veracruz. En la información de la 

subsecretaría Jurídica y de Asuntos Internacionales se observa que en el caso del CJNG y de Los Caballeros Templarios no se 
identificaron grupos, células o pandillas ligadas a esas organizaciones. Menciona que en el resto del país operan el Cártel de 

Sinaloa, con ocho células delictivas; el de Tijuana, con tres; La Familia Michoacana tiene uno; el Cártel de Juárez cuenta con 

dos células delictivas; los Beltrán Leyva, siete; Los Zetas, nueve; y el Cártel del Golfo, con 12 células delictivas. En los 
municipios colindantes con Guerrero y el Estado de México, la PGR ubica presencia de La Familia Michoacana a través de 

células delictivas ligadas a Guerreros Unidos o La Empresa; o bien, en otras zonas de la entidad mexiquense se han ubicado a 
integrantes de Los Caballeros Templarios. Al hacer una revisión, por separado, de las detenciones registradas en la capital del 

país en operativos federales, se encontró que el ex presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca y su esposa María de los 

Ángeles Pineda, presuntamente ligados a Guerreros Unidos, fueron detenidos en Iztapalapa el 4 de noviembre del año 
pasado. José Iván Chao Llares, El Guasón, y quien es identificado como uno de los principales líderes del Cártel del Golfo en 

Tamaulipas, señalado como el principal generador de la violencia en la región sur de esa entidad, fue detenido en un hotel en 
el sur de la ciudad, en agosto de 2014. En marzo de 2009, en la colonia Jardines del Pedregal, Vicente Zambada Niebla, alias 

El Vicentillo, hijo de Ismael El Mayo Zambada, fue detenido junto con cinco de sus escoltas por elementos del Ejército. Un 
golpe importante que se dio fue en enero de 2008, cuando tres casas, que al parecer utilizaban Los Beltrán Leyva, ubicadas 

en Coyoacán, San Ángel y Jardines del Pedregal fueron cateadas asegurando 12 lanzagranadas M-4; 20 granadas de 

fragmentación, 10 granadas de aturdimiento, 20 armas largas, 10 armas cortas, cientos de cartuchos, una subametralladora 
P90 y 40 chalecos antibalas. En octubre de 2008, en la zona de Lindavista, Reynaldo Zambada, alias El Rey, hermano de 

Ismael, fue detenido junto con su hijo Jesús Zambada Reyes y 14 personas más. En la delegación Álvaro Obregón, rumbo al 
Desierto de los Leones, 24 personas fueron detenidas en una residencia que contaba con un zoológico. Los detenidos, en su 

mayoría colombianos, formaban parte de la organización de Los Beltrán Leyva, era también octubre de ese año. Antes, en el 

mes de julio en las inmediaciones del centro comercial Perisur, el colombiano Éver Villafañe Martínez, considerado por Estados 
Unidos uno de los capos con mayor poder en el narcotráfico mundial, fue capturado por la Policía Federal. En otro momento, 

en ese mismo centro comercial, fue detenido Ricardo García Urquiza, El Doctor, considerado el heredero del Cártel de Juárez. 
En la zona de Polanco, Juan Carlos de la Cruz Reyna, también conocido como JC, principal operador y lugarteniente del Cártel 

del Golfo, fue arrestado en agosto de 2007 por el grupo de élite del Ejército. Juan Diego Espinosa Ramírez, El Tigre, segundo 

hombre en importancia en el Cártel Valle del Norte de Colombia, y a Sandra Ávila Beltrán, La Reina del Pacífico, una de las 
más importantes operadoras del Cártel de Sinaloa, fueron aprehendidos en la zona de San Jerónimo, en septiembre de 2007. 

(Dennis A. García, primera plana) 

La Jornada-Sólo simulan ser transparentes; candidatos piden cuentas, pero son opacos: La constructora OHL 

informó que aceptó la renuncia del directivo Pablo Wallentin, quien presumiblemente estaría vinculado al secretario de 

Comunicaciones y Transportes del estado de México, Apolinar Mena, en el caso del Viaducto Bicentenario, y también dio a 
conocer que no tiene ninguna intención de vender su filial OHL México, en respuesta a la publicación del portal español El 

Confidencial, el cual afirmó que existe una operación en curso entre OHL y la constructora catalana Abertis, que consistiría en 
la compra de la filial mexicana en 2 mil 500 millones de euros (42 mil 500 millones de pesos). El consejo de administración de 

OHL México informó que aceptó la renuncia voluntaria de Pablo Walletin como ejecutivo de la compañía, quien 

presuntamente participa en las llamadas telefónicas sobre el manejo irregular de la obra Viaducto Bicentenario, y quien habría 
hecho algunos arreglos para que Apolinar Mena vacacionara en un hotel propiedad de OHL en la Riviera Maya. La empresa 

dijo que en una sesión extraordinaria de consejo Wallentin también solicitó abandonar el cargo de consejero suplente en las 
empresas filiales de la sociedad, lo que se producirá con carácter inmediato para no entorpecer las investigaciones sobre las 

llamadas telefónicas que se difundieron la semana pasada y los actos irregulares que en ellas se revelan sobre el manejo del 
peaje en el Viaducto Bicentenario, así como la realización de las obras. Asimismo, el consejo informó que pondrá en marcha 

una investigación de las operaciones y contratos de la empresa relacionados con la obtención, actualización y, en su caso, 

modificación de las concesiones en el estado de México, iniciando con la concesión del Viaducto Bicentenario, a fin de 
asegurar que se obtuvieron con apego a la legislación aplicable, así como a los procedimientos y sistemas de control de la 
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sociedad. Esta investigación incluirá todas las demás autopistas que tiene a su cargo en esa entidad. Al escándalo por la 

divulgación de conversaciones telefónicas entre el presidente del consejo de administración de OHL México, José Andrés de 

Oteyza, y varios directivos sobre un presunto fraude con el gobierno del estado de México, la caída en la cotización de sus 
acciones en el mercado de valores y una serie de litigios, se suma la incertidumbre sobre la presunta venta de la empresa en 

México, sobre la que El Confidencial cita fuentes que están al tanto de la negociación, las cuales afirmaron que la compra la 
hará en dos fases. En una primera fase, Abertis se haría con el 56 por ciento del capital que está en manos de OHL, por lo 

que la transacción inicial ascendería a algo más de mil 300 millones de euros. Posteriormente, el grupo catalán de autopistas 

se plantearía en una segunda etapa hacerse con la totalidad del capital mediante una oferta pública de adquisición. Según las 
fuentes de Abertis, las conversaciones están muy avanzadas, pero reconocieron que el estallido del escándalo de corrupción 

podría retrasar la transacción hasta que se aclaren las responsabilidades. Esta no sería la primera operación entre OHL y 
Abertis, ya que en 2012 la constructora le vendió su filial en Brasil por 2 mil 500 millones de euros. En América Latina Abertis 

se dedica a obra carretera en Brasil y Chile. Abertis es una de las principales empresas españolas de infraestructura de 
telecomunicaciones terrestres y satelitales. En México tiene experiencia en materia aeroportuaria por su participación en 

Grupo Aeroportuario del Pacífico, del que se separó apenas hace un mes, cuando vendió su participación en 177 millones de 

euros a través de su filial Desarrollo de Concesiones Aeroportuarias. Nuevo aeropuerto afectará a la terminal de Toluca Por 
separado, en información para inversionistas, la constructora mexicana encabezada por José Andrés de Oteyza Fernández, 

señaló que la operación del Aeropuerto Internacional de Toluca que realiza en coinversión, podría verse afectada con la 
construcción del nuevo aeropuerto internacional de la ciudad de México, porque a pesar de estar ubicado en zonas opuestas 

habría efectos en el volumen de pasajeros y tráfico aéreo. Asimismo, señaló que la desaparición de Mexicana de Aviación 

propició una reducción de operaciones comerciales de pasajeros en el aeropuerto de Toluca. OHL México advirtió a los 
inversionistas que el gobierno federal podría ampliar el número de concesiones o promover otro tipo de transporte, incluso 

caminos libres, que también podrían afectar a la empresa. Las principales actividades de OHL se encuentran fuera de España, 
a raíz de la severa crisis económica que ha paralizado el sector de la construcción en los últimos seis años. Una parte 

destacada de sus negocios los realiza en México, donde ha tejido una red de negocios en todo el país y con buena parte de 
contratos públicos, tanto de la administración federal como de las estatales. A pesar de los buenos resultados financieros 

fuera del territorio español, OHL acumula una deuda de 6 mil millones de euros (102 mil millones de pesos), de ahí su interés 

en vender parte de su patrimonio para hacer frente a las exigencias de los bancos acreedores. (Miriam Posada García y 
Armando G. Tejeda, primera plana) 

La Jornada-El PVEM cabildea con los consejeros electorales para que le disminuyan multa: En vísperas de que el 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) discuta y eventualmente sancione con 329 millones 295 mil pesos al 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el representante de ese instituto político ante el organismo, Jorge Herrera, 

comenzó el cabildeo con los consejeros para que disminuya la multa. En principio, entre los consejeros hay diferencias sobre 
los alcances de la sanción, pues algunos consideran que no se acredita el dolo del partido, lo que implicaría reducirla en una 

tercera parte. De aprobarse en sus términos la sanción que el domingo avaló la comisión de fiscalización del INE, el PVEM 

habría acumulado multas por 522.5 millones de pesos en este proceso. Molesto, Herrera acusó al INE de actuar ilegalmente al 
pretender castigar al PVEM por una conducta de la cual ya fue juzgado y sancionado, en alusión a que el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación confirmó una multa por 76.1 millones de pesos por haber obtenido ventaja indebida de los 
promocionales sobre los informes de los legisladores. La multa de 329.2 millones que se perfila ahora es por el financiamiento 

ilícito que ha hecho el grupo parlamentario del PVEM –legalmente impedido de dar recursos al partido–, que aportó 109 
millones de pesos, además de actuar con dolo. No obstante, se conoció que en la valoración para sancionar la conducta, hubo 

consejeros que se inclinaban por acreditar ese monto como gasto de campaña y, en consecuencia, sumarlo en su momento al 

fiscalizar esos recursos. Según versiones en el INE, el PRI habría intervenido ante los consejeros para que no se orientara la 
sanción en este sentido, por el impacto que le acarrearía al tricolor, debido la coalición parcial que tienen para la elección de 

diputados federales en 250 distritos electorales. A partir de estos comicios, violar el tope de gastos de campaña por más de 5 
por ciento es causal de nulidad. En el mejor de los casos... A pesar de los cabildeos del PVEM, en el mejor de los 

escenarios para ese partido la multa se ubicaría en 218 millones de pesos, si los consejeros que consideran la inexistencia del 

dolo logran la mayoría. En la composición de la multa, el criterio aplicado es 200 por ciento del monto involucrado por 
financiamiento ilícito y 100 por ciento, por la presunción del dolo. Para el representante de Morena en el INE, Horacio Duarte, 

más allá del monto de la multa, en realidad el organismo ha actuado en favor de considerar un mal menor para el PVEM, 
porque deja de lado aspectos sustanciales involucrados: la aportación en especie de las televisoras (por el costo reducido de 

los promocionales), no dar vista a la Procuraduría General de la República por tratarse de peculado con recursos públicos y no 
contabilizar el monto como gasto de campaña, pues con esos informes legislativos se pretendía posicionar al PVEM entre el 

electorado. Duarte considera que la unidad técnica de fiscalización debió haber solicitado a la Secretaría de Hacienda el 

allanamiento del secreto bancario para investigar el costo real de los promocionales, indagar los precios entre las empresas, 
pues no es suficiente que el partido presente una factura con un determinado precio. En este contexto, el INE turnó a la 
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unidad técnica de lo contencioso electoral la petición de 140 mil ciudadanos que hace unos días le solicitaron formalmente la 

cancelación del registro al PVEM por la recurrente violación de la ley. La solicitud fue rencauzada como un procedimiento 

ordinario sancionador, el cual podría ser acumulado a la queja que en el mismo sentido promovió Morena. En entrevista, 
Herrera descalificó la actuación del INE, pues ha encuadrado conductas que, dijo, son inexistentes, como el financiamiento 

ilícito de legisladores. Cuestionó que en un primer momento el instituto haya imputado al PVEM la denominada culpa in 
vigilando (que el partido no haya tenido la atención debida para evitar conductas ilícitas) y ahora se les pretenda acusar de 

dolo en la actuación. Aseguró que el PVEM no tiene capacidad económica para asumir el monto de la multa que se le 

pretende imponer, pues es superior a los 323 millones de pesos que este año recibirá como financiamiento ordinario. 
(Alonso Urrutia, página 10) 

La Jornada-Promete el INE un trabajo sin filias ni fobias durante el proceso electoral: Durante la firma del 
convenio de colaboración con la Fiscalía Especializada de Atención a Delitos Electorales (Fepade), el consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, sostuvo que en la actuación de la autoridad electoral no hay simulación ni 

condescendencia, hay una actuación, sin dedicatorias, sin filias ni fobias a ningún actor. De igual forma sostuvo que sin 
denuncia sobre irregularidades no hay impartición de justicia, si bien consideró que utilizar el brazo penal del Estado es el 

último recurso que debe aplicarse para la conducción de los procesos electorales, porque previamente deben agotarse 
medidas preventivas, de difusión y de educación cívica. No se trata de asumir conductas de control o inquisitoriales, sino de 

que esto fortalezca el sistema de partidos. Es claro que en 20 años la competencia ha evolucionado y hoy ni los partidos ni la 

sociedad son los mismos del origen de la transición; por eso se revisó que no haya resquicios para que contendientes abusen 
de las condiciones de competencia. Por su parte, el titular de la Fepade, Santiago Nieto, destacó la importancia de las 

reformas legales en materia de delitos electorales que, entre otros aspectos, indican la necesidad de concretar mayor 
colaboración entre el INE y la Fepade, tanto en el ámbito de la prevención de conductas ilícitas, como en la investigación de 

denuncias. Por ello dijo que el convenio hace un importante énfasis en la parte preventiva. Nieto anticipó que en la jornada 
electoral la Fepade realizará un importante despliegue ministerial para atender directamente las denuncias de los ciudadanos 

y los partidos políticos, en coordinación con el INE. Mencionó que la ley obliga a una mayor interacción entre ambos, en el 

ámbito de la fiscalización de recursos, el régimen de padrón de proveedores y temas relacionados con aportaciones 
individuales y uso de recursos prohibidos por la ley. El consejero presidente del INE destacó que en la reforma de 2014 se 

reformó el catálogo de delitos electorales y su tipificación –luego de 20 años de no hacerlo– con el objetivo de dotar de 
mejores herramientas para enfrentarlos. Se trata de evitar que la sofisticación de las prácticas de los candidatos y partidos 

políticos rebase la capacidad reguladora del Estado mexicano. (Alonso Urrutia, página 12) 

Excélsior-Desmiente OHL rumor de venta de su filial en México: Un grupo de al menos 38 candidatos no se ha 
sometido a la rendición de cuentas, pese a que legisladores y dirigentes de sus partidos han lanzado críticas por la opacidad 

en los tres niveles de gobierno. Se trata de aspirantes que simulan conductas de transparencia, pues, aunque aceptaron 
someterse al escrutinio público mediante la publicación de sus declaraciones patrimonial, de intereses y fiscal en el portal 

candidatotransparente.mx, condicionan la apertura de esa información a una victoria en las urnas. De los 196 candidatos 

inscritos en ese sitio web, hasta el cierre de esta edición, 38 son los opacos; de ellos, destacan los casos de 19 panistas y 
cuatro de Morena, quienes ofrecen rendir cuentas sólo si ganan las próximas elecciones. “Me comprometo ante la ciudadanía 

que, en caso de resultar electo, haré pública la declaración patrimonial”, dice la carta de Jorge Luis Preciado en el portal de 
candidato transparente. El panista, aspirante a la gubernatura de Colima, criticó argucias oficiales para darle la vuelta a las 

obligaciones de transparencia en la construcción de esa ley. En las elecciones estarán en juego dos mil 170 cargos. Si cada 

uno de los diez partidos postuló a una persona para cada puesto, habría 21 mil 700 candidatos en las boletas. Aspirantes 
“fintan” a la transparencia En lugar de mostrar sus declaraciones patrimonial, de intereses y fiscal, candidatos de todos los 

partidos firman carta en la que se comprometen a hacerlo “sólo si ganan”. A pesar de que sus dirigencias nacionales y sus 
legisladores exigen transparencia y critican las llamadas zonas de opacidad en todos los niveles de gobierno, candidatos del 

PAN y de Morena ocultan su situación patrimonial, pues colocaron una “carta compromiso” en el sitio 

candidatotransparente.mx con la promesa de que harán pública esa información sólo si ganan las elecciones. Al cierre de esta 
edición sólo 196 candidatos a puestos de elección popular habían aceptado transparentar sus bienes y conflicto de intereses, 

pero 38 simularon abrir sus patrimonios; es decir, la quinta parte de quienes dicen ser transparentes, mantienen opacidad 
sobre sus riquezas. Jorge Luis Preciado, candidato del PAN al gobierno de Colima; Cecilia Romero, ex presidenta nacional del 

PAN; el exsenador, exdiputado federal y exembajador Jorge Zermeño, y Jorge Triana, son cuatro ejemplos de los 19 panistas 
que aceptaron la invitación a transparentar sus declaraciones patrimoniales, sus conflictos de intereses y sus pagos fiscales, 

pero que en realidad mantienen la opacidad sobre los bienes que poseen y los ingresos que devengan. Lo mismo ocurre con 

cuatro aspirantes de Morena para diferentes puestos de elección popular y que forman parte del universo de 38 aspirantes 
que simulan ser transparentes, pero que prefieren mostrar una carta compromiso para que, en caso de ganar las elecciones, 

sí harán pública su fortuna, y de los cuales 19 son panistas, cuatro de Morena, tres son de la alianza PRI-Verde; otros tres del 
PRI, igual que tres aspirantes Independientes; dos de Movimiento Ciudadano y uno por el Panal, por Encuentro Social, por el 
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PT y por el Partido Humanista. El único partido que el total de sus candidatos a gubernaturas, jefes delegacionales, 

presidencias municipales, diputaciones federales y locales sí entregó toda la información requerida en el sitio de 

candidatotransparente.mx es, hasta el momento, el PRD, con 13 aspirantes con todas sus declaraciones públicas. El espacio 
web candidato transparente.mx es una transformación del sitio original llamado legisladortransparente.mx, creado por los 

senadores Laura Rojas, del PAN y Zoé Robledo, del PRD, junto con el diputado federal perredista Fernando Belauzarán, para 
mostrarse más transparentes frente a los ciudadanos, con el apoyo de especialistas nacionales en materia de transparencia y 

rendición de cuentas. La convocatoria no tuvo mucho eco, porque lo más que llegó a sumar fue una docena de legisladores 

federales, y a propuesta de las organizaciones que ayudaron en el aspecto técnico, principalmente Transparencia Mexicana, 
se decidió invitar a los candidatos a puestos de elección popular. El sitio tiene un mecanismo que ayuda a los electores a 

solicitar directamente a sus candidatos que hagan públicos los tres documentos, a fin de que el ciudadano tenga más 
elementos para elegirlos. Férreo crítico de lo que llamó las argucias oficiales para darle la vuelta a las obligaciones de 

transparencia, cuando se construyó en el Senado la Ley General de Transparencia, Jorge Luis Preciado colocó en el icono que 
lleva a su supuesta declaración patrimonial la carta compromiso que le ayuda a mantenerse en opacidad, pero promoverse 

como transparente. “Yo, Jorge Luis Preciado Rodríguez, candidato a la Gubernatura en el Estado de Colima por el Partido 

Acción Nacional, me comprometo ante la ciudadanía en general que, en caso de resultar electo en el cargo por el cual 
competiré en las próximas elecciones de fecha 7 de junio de 2015 haré pública la declaración patrimonial que entregué a la 

autoridad de control correspondiente, a más tardar 60 días después de haber tomado posesión del cargo”, dice la carta. Y el 
mismo texto es para el resto de los 37 candidatos que dice ser transparentes, pero que no lo son tanto. Nombres y 

apellidos. Los 19 panistas en esta situación son Jorge Luis Preciado, que compite por gobierno de Colima; Jorge Camacho, 

que va por el gobierno de Guerrero; Silvia Esther Pérez Cevallos para la delegación Coyoacán; Verónica Lemus Cocoletti para 
la delegación Iztacalco; Alfonso Guillermo Bravo, a la alcaldía de Metepec, Estado de México; y Jorge Zermeño, para el 

Distrito 6 de Coahuila. También Luis Manuel Muñoz Cardoso y Cecilia Romero, candidatos plurinominales a la Cámara de 
Diputados; Alberto de la Barreda (PAN) plurinominal para la ALDF y los aspirantes a diputados locales en el DF. Por parte de 

los que van por el PRI y el Verde están Alejandra Lecona Medina, para la delegación Azcapotzalco; José Luis Muñoz Estévez, 
a la alcaldía de Pátzcuaro, Michoacán; César Alejandro Domínguez, al Distrito 8 de Chihuahua; Laura Elena Herrejón, al 

Distrito 3, del DF. Los “morenos” en esta situación son Jenny Saltiel Cohen, para la delegación Cuajimalpa; Raúl Iragorri 

Montoya, para la alcaldía de Cuernavaca, Morelos; Miroslava Sánchez Galván para el Distrito 6 de Coahuila y Humberto López 
Luna, para el Distrito 8 de Oaxaca. Los independientes son el exdelegado de la Miguel Hidalgo y que ahora compite otra vez 

por esa posición, Arne aus den Ruthen Haag; Antonio Mata Rojas, para el Distrito 6 de Hidalgo y Eduardo Sergio de la Torre, 
para el Distrito 10 Veracruz. Por el Movimiento Ciudadano, Fernando Elizondo, para el gobierno de Nuevo León, entidad que 

ya gobernó y Luisa Fernanda Hultsch Martínez, para el Distrito 8 de Chihuahua. Del Panal es Julia Bonetti, para la delegación 

Cuajimalpa; Claudia Martínez, del PT, para el Distrito 8 de BC; por el Partido Humanista, Nadia Guadalupe Goiz Joachin, para 
el Distrito 10 de Puebla y Alberto Sánchez López, de Encuentro Social, para el Distrito 14 de Veracruz. (Leticia Robles de la 

Rosa, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Cuidado con el adjetivo “peligroso” 
 

Ayer, con Héctor Benavides (Canal 12 de Multimedios en Monterrey), al hablar de las “opciones disruptivas que no caen en la 
legalidad ni tienen vida institucional”, Felipe Calderón opinó que la candidatura independiente de Jaime Rodríguez, El Bronco, 

al gobierno de Nuevo León, “es un fenómeno peligroso…”. Pues riesgoso cuando menos, si no es que “peligroso”, calificar de 
“peligroso” a un político populista, a quien equiparó con populistas y fracasados tan ejemplares como los tiranos venezolanos 

Hugo Chávez y Nicolás Maduro. Mucho más “peligroso” puede tornarse el volver a calificar de “peligroso” al activo 

precandidato de Morena a la Presidencia para 2018, por más que Calderón recuerde que Andrés Manuel López Obrador 
mandó al diablo las instituciones desde hace ocho años. ¿Cuánto habrá contribuido el bono victimizador de lo “peligroso” para 

que AMLO casi derrotara, aunque fuese por un pelito, a Felipe Calderón en 2006? Y más pior si, como dijo a Tania Díaz 
(MILENIO Tv), México padece “debilidad democrática y de legalidad…”. 

 

 (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-En privado… 

 

Campañas distantes y falsas 
 

Es cierto que son muchos los Méxicos que vivimos, pero en tiempos de campañas electorales como el de los partidos y sus 
candidatos, hay dos: el México real y el de sus spots. Por un lado va la realidad y por otro sus anuncios, extremos que nunca 

se tocan aunque a veces buscan relacionarse con una imagen, con una frase que quiere ser única, con una canción, pero 

siempre en un plano secundario y la mayoría de las veces engañoso, por no decir falso. Los partidos y sus candidatos en 
campaña no retratan la realidad, la distorsionan de acuerdo con sus necesidades mercadológicas, ni siquiera políticas y se 

llega al punto en que no distingue qué partido dice qué hasta que termina. Por ejemplo, está uno que presume el número de 
empleos que ha creado, y resulta que ¡es del PRD! Las campañas, de acuerdo con la reforma electoral que los partidos 

hicieron a la altura de sus pequeñeces, no están diseñadas para obtener votos y menos para difundir una plataforma, una 

propuesta, vamos, ni siquiera para dar a conocer a un candidato. Y en su extremo, han cambiado las palabras por la música 
que para ser efectiva debe tener la condición de ser ¡pegajosa! Ese es el nivel. El caso de Morena es aparte: todos los spots 

de campaña para elegir a gobernadores, diputados y alcaldes son para un personaje que no es candidato: Andrés Manuel 
López Obrador, que no compite para esta elección, sino para la presidencial de 2018, una campaña adelantada que la 

autoridad ha ignorado, no se vaya a molestar. El hecho es que por un lado van las campañas, que se ven pero no se sienten, 
y por otro la realidad que no tienen ningún peso en sus propuestas ni en los candidatos. En estas condiciones, todo está listo 

para dos escenarios: el disparo del abstencionismo y el conflicto postelectoral. Y si no, al tiempo, que cada día falta menos. 

Por cierto, y perdone que insista: ¿sabe usted el nombre de su candidato a diputado? 
 

RETALES 
 

CAMPAÑA. Felipe Calderón volvió a lo suyo: la campaña política. Es el primer ex presidente de la República que lo hace y en 

respuesta a sus críticos les dijo: pues que salgan los ex presidentes de la República priistas; 
VIDA. Movimiento Ciudadano toma aire, y hasta es posible que mantenga el registro con los votos jaliscienses: los de 

Enrique Alfaro, candidato a la alcaldía de Guadalajara, que ganará y lo llevaría a ser el próximo gobernador de Jalisco, y los 
de Puerto Vallarta; y 

DEFENSA. La Seduvi, a cargo de Felipe de Jesús Gutiérrez, sigue pasando encima de los vecinos y se ha convertido en 
protectora de los grandes desarrolladores, lo que debe preocupar a su titular, que con esos extraordinarios antecedentes 

académicos y profesionales pagará el costo por los compromisos que conlleva el cargo. Por ejemplo, la defensa de esos 

grandes desarrolladores. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que en su declaración ministerial, Francisco Salgado Valladares, ex subdirector operativo de la policía de Iguala, señala que 
recibía 2 mil pesos mensuales del cártel Guerreros Unidos (aunque otro detenido habla de mucho más), monto que dijo 

aceptar “por temor”, y refiere que el día de la desaparición de los normalistas recibió la orden de su jefe, Felipe Flores 

Vázquez, de impedir que los jóvenes causaran destrozos por orden de A5, distintivo del entonces alcalde José Luis Abarca. 
Declara que en la comandancia de Iguala había varios estudiantes detenidos y a la medianoche llegaron César Nava e Ignacio 

Aceves, uniformados, quienes “por órdenes superiores” (aludían a “El Gil”, jefe del grupo criminal) se llevaron a los 
normalistas. 

 
Que el distanciamiento entre Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, y Dante Delgado, dirigente de Movimiento 

Ciudadano, se ha hecho evidente hasta en las elecciones municipales, como la de Guadalajara, donde el primero calificó de 

“ambicioso vulgar” al candidato de MC, Enrique Alfaro Ramírez. Dicen que el tabasqueño quiere dejar claro que no hay la 
mínima relación con el ex alcalde de Tlajomulco por la gente que lo rodea, en particular el jefe de escoltas, Alejandro Muñoz 

Ochoa. 
 

Que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazó de entrada la demanda de amparo interpuesta por la 

bancada de Acción Nacional en el Senado, por la negativa del PRI a elegir al magistrado electoral faltante, por no tener 
personalidad jurídica para interponerlo. Sin embargo, Roberto Gil presentó una segunda demanda “mejorada”, que están a la 

espera de que proceda. 
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Que los diputados del PRI, encabezados por Manlio Fabio Beltrones y Manuel Añorve, llevarán mañana miércoles a la 

Comisión Permanente el debate sobre las casas adquiridas en Estados Unidos por Javier Gándara, candidato del PAN al 

gobierno de Sonora, y sus familiares directos, pues según los priistas no es delito comprar inmuebles en el extranjero con 
dinero lícito, pero sí es una falta grave ocultar esas propiedades, como al parecer lo hizo el ex alcalde de Hermosillo durante 

su gestión como servidor. 
 

Que el cardenal Norberto Rivera ha retomado con ahínco los trabajos para canonizar al sacerdote jesuita Miguel Agustín Pro, 

porque, dicen los cercanos al poblano, ya encontró un “milagro” de un joven en Guadalajara. 
 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Te extraño Uber 
 

Mientras estaba en las reuniones del Foro Económico Mundial de Latinoamérica la semana pasada leí con una sonrisa un 
tweet de Rodrigo Pacheco (@RodPac), de Excélsior, que decía: "@Uber_DF @Cabify_Mexico estoy en Cancún y los extraño". 

Al día siguiente Rodrigo me contó su odisea al llegar a Cancún en la noche y tratar de tomar un taxi al hotel en la Riviera 

Maya. Tuvo que suplicar hasta que un taxista accedió a llevarlo a la Riviera Maya por mil pesos. A mí me tocó extrañar a Uber 
el domingo cuando emprendí el viaje de regreso a la Ciudad de México. Pedí al bellboy del Grand Velas un transporte y al 

cabo de un rato llegó una camioneta destartalada con el número U-114 pintado en la parte de atrás y ninguna otra 
identificación. El conductor-veracruzano y muy platicador-me dijo que me cobraría 750 pesos. Me pareció mucho pero 

entendí, después de la conversación con Pacheco, que en Cancún y la Riviera Maya hay un monopolio de taxis que permite 
realizar cobros excesivos a turistas que no tienen defensa. Cuando apenas habíamos avanzado unos 15 minutos, sin 

embargo, el chofer me informó que se detendría a recoger a dos pasajeros más en el hotel Iberostar. Si bien perder tiempo 

en el camino cuando yo tenía que tomar un avión no me hizo ninguna gracia, me vi obligado a asentir. Ya en el Iberostar el 
chofer pasó un buen rato buscando a esos supuestos clientes que debía recoger. Después de unos 15 o 20 minutos me 

molesté y le dije que no se valía que engañaran a la gente, que nunca se me había dicho que el vehículo haría una parada 
para recoger otros pasajeros y que esta parada iba a tomar tanto tiempo. El conductor me dijo que si quería irme podía irme 

a la carretera (Tulum-Cancún) a ver si podía tomar un taxi. Tuve suerte y pude encontrar un taxi que acababa de dejar a un 

pasajero en el Iberostar. Cambié mis maletas y lo tomé. El taxista me dijo que me cobraría 600 pesos por llevarme al 
aeropuerto y subrayó que había yo corrido con suerte. A esa hora del domingo no había taxis. Por eso el conductor del 

vehículo original había estado tan seguro de que yo saldría perdiendo si quería tomar otro transporte. Finalmente un traslado 
que debió haber sido un tranquilo trayecto de 35 minutos me llevó una hora de angustias y enojos. Si bien llegué al 

aeropuerto a tiempo, porque había salido con bastante anticipación, no pude pagar con tarjeta de crédito y cuando pedí un 

recibo el chofer no me dio una factura con RFC, como establece la legislación fiscal y como lo hace Uber. Me tuve que 
conformar con un recibo simple llenado a mano sin ninguna validez fiscal. Las historias de abusos en los centros turísticos de 

nuestro país son enormes. Los taxistas municipales de Los Cabos, que han realizado incluso bloqueos en los hoteles de la 
zona para obligar a los pasajeros a salir caminando con sus maletas y pagar el delito de visitar México, son notorios por sus 

altos cobros y mal servicio. En la propia Ciudad de México los robos y violaciones a turistas por taxistas han sido una 
constante a lo largo de los años. El daño a la industria turística por el pésimo servicio de taxis es enorme. Una buena vacación 

o una visita de negocios pueden echarse a perder con una mala experiencia en el servicio de transporte. México tiene una 

excelente estructura turística y un trato cada vez mejor en los hoteles. Pero los taxis son el eslabón más débil en casi todos 
los lugares del país. La solución podría estar al alcance de la mano. Sólo es necesario impulsar el Uber u otros servicios de 

alquiler de autos con chofer a través de aplicaciones. Eliminar los monopolios es la medida más eficiente que se puede tomar 
en beneficio de los consumidores. 

Poder del monopolio 

Al llegar a la Ciudad de México tomé un taxi del aeropuerto, de la empresa Nueva Imagen, para irme a mi casa. Estos tienen 
la ventaja de que ya dan recibos deducibles de impuestos. Pero el poder del monopolio sigue presente. Este domingo me 

cobraron 230 pesos, 12.2 por ciento más que los 205 de la semana anterior. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

El Bronco y la bronca de subir en las encuestas 
 

Una de las grandes noticias de la próxima elección del siete de junio podría ser la victoria de Jaime Rodríguez en Nuevo León. 
Incluso si queda en segundo lugar será nota. El llamado Bronco está compitiendo como candidato independiente y, quede en 

primero o segundo lugar, será una llamada de atención muy importante para todos los partidos. ¿Cómo interpretará el que 

una buena parte de la ciudadanía en un estado tan importante como Nuevo León les haya dado la espalda a sus candidatos? 
Ayer, en este espacio, argumentaba que hay que tomar con mucha cautela las encuestas preelectorales por los errores que 

se han cometido en México y el mundo. Hecha esta advertencia, la más reciente encuesta de uno de los medios más 
importantes de Nuevo León, el periódico El Norte, demuestra que El Bronco va subiendo en las intenciones de voto y ya 

rebasó a la candidata puntera, Ivonne Álvarez, del PRI. A un mes de la elección, Jaime Rodríguez se encuentra en el primer 

lugar con el 29% de las preferencias a su favor frente a un 27% de Álvarez y 22% de Felipe de Jesús Cantú, candidato del 
PAN. La encuesta se llevó a cabo en viviendas entre el 24 de abril y el 5 de mayo con una nutrida muestra de tres mil 100 

electores. El margen de error reportado es de más menos 1.8%, por lo que es posible afirmar que El Bronco sí está por arriba 
de Álvarez, aunque, como afirma el periódico, “por una nariz”. Quitando al 16% de los indecisos y repartiéndolos 

proporcionalmente, en lo que se conoce como la preferencia efectiva, Rodríguez tendría el 34%, Álvarez el 32% y Cantú el 
25%. Se trata, como dice el periódico, de “un hecho sin precedentes en el país, un candidato sin partido aventaja en las 

encuestas electorales para una gubernatura”. Sin el soporte de un partido, con una actitud muy audaz, con pocos spots de 

radio y televisión, con una estrategia muy activa en las redes sociales, Rodríguez es, gane o pierda, una de las historias más 
destacadas de las elecciones de 2015. Picado por la curiosidad, me puse a investigar más sobre este candidato. Primera 

parada obligada: su página en Internet. “Ser Bronco es una actitud”, presume Rodríguez que claramente se quiere posicionar 
como un candidato anti-sistémico. “Es momento de despertar y hacer la Re-evolución que Nuevo León tanto necesita”. Pero, 

¿cuál es esa “re-evolución? ¿Qué quiere hacer El Bronco si gana la gubernatura? No hay manera de saberlo, por lo menos en 

su página de Internet. Hasta abajo aparece una sección titulada “Problemas”, donde se mencionan “Seguridad”, “Empleo”, 
“Deuda”, “Corrupción” e “Inversión”. Le di click a corrupción para ver su diagnóstico y propuesta. No hubo ninguna respuesta. 

Luego le di click a todos y entonces me di cuenta que los “problemas” están vacíos: se encuentran enunciados pero no llevan 
a páginas con mayor contenido. Muy diferente a la sección “Mi historia” que sí lleva a la biografía del candidato. Ahí 

encontramos una subsección “Atentados” donde El Bronco menciona “Un hijo muerto, una hija de 2 años secuestrada y 2,800 
balazos en mi camioneta. Yo no huí, yo no podía dejar a mi gente en esta situación, luchamos hasta limpiar García (el 

municipio que gobernó), hay más gente buena que mala y lo demostramos”. Creo que El Bronco sí está subiendo en las 

encuestas y desafiando a los candidatos de los partidos porque, en los últimos días, han salido a atacarlo con todo. En un 
viejo video, que alguien “súbitamente” encontró, se muestra a Rodríguez asegurando que su hija nunca fue secuestrada. 

También ha salido información en el sentido de que utilizó aviones privados cuando se presentaba como un candidato sin 
recursos. En las redes sociales se afirma que es un marido golpeador y que su hermano anduvo en negocios turbios. Se trata 

de acusaciones muy graves. Quizá porque, efectivamente, va subiendo en las encuestas o quizá porque, cuando arrancó su 

campaña, El Bronco prometió “extirpar el tumor de la corrupción política” metiendo “al bote al funcionario ratero” 
(abiertamente ha mencionado que, de ganar, investigaría al exgobernador Natividad González Parás y al actual mandatario 

Rodrigo Medina), el hecho es que le están pegando muy duro, como suele suceder en toda democracia auténtica. Al atacarlo 
están demostrando el miedo que le tienen. Ya le corresponderá a El Bronco defenderse de eso y más en la medida en que 

siga subiendo en las encuestas. Por lo pronto, Jaime Rodríguez es ya una de las historias destacadas de la presente época 

electoral. 
 

(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Fernando Espino 
Los responsables del choque del Metro 

“Contundente”, esa es la palabra con la que definen el dictamen que será entregado hoy sobre las responsabilidades en el 
caso del choque en la Línea 5 del Metro. Nos adelantan que el informe técnico del Comité para la Investigación de Incidentes 

Relevantes contendrá el resultado de las lecturas de las cajas negras, el reporte de la programadora general de tráfico, la 

declaración de los involucrados, videos y un documento muy importante: la bitácora de mantenimiento de los trenes. Toda 
esta información, nos aseguran, echará por tierra las versiones del Sindicato, que encabeza Fernando Espino Arévalo, de que 

el accidente se derivó de una falta de mantenimiento. Dado que existe abierta una averiguación por la Procuraduría General 
de Justicia del DF, la información del dictamen podría ser utilizada para fincar responsabilidades en contra de quienes resulten 

responsables. 

 
La mano de Ebrard 

En algunas oficinas del gobierno ven la mano de Marcelo Ebrard detrás de la estrategia para responsabilizar del choque en la 
Línea 5 del Metro al Sistema de Transporte Colectivo. Nos aseguran que aunque Ebrard se fue a París para tomar la capital 

francesa como base de sus operaciones para la defensa jurídica de su candidatura a diputado federal, en México se dejó a un 
operador responsable de “asesorar” a los aliados de don Marcelo. En el GDF han identificado que José Alfonso Brito Sánchez, 

ex coordinador general de Comunicación Social durante la gestión de Ebrard, asesora al líder del Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Metro, Fernando Espino Arévalo, asambleísta capitalino y candidato a diputado federal por el PRI, así como 
al diputado de Movimiento Ciudadano, Cuauhtémoc Velasco. Brito, nos aseguran, se ha encargado de filtrar información 

incompleta y contradictoria sobre el accidente. 
 

¿Qué partidos firmarán el acuerdo por la educación? 

Esta mañana 124 organizaciones civiles, convocadas por Mexicanos Primero, darán a conocer qué partidos políticos aceptaron 
firmar “10 Compromisos por la educación nacional con equidad y calidad” para hacer cumplir la reforma educativa, entre los 

que destacan el que se dé cumplimiento puntual al ciclo escolar de 200 días, se descuente a maestros faltistas y se despida a 
quien se ausente del aula sin justificación por más de tres días. Al corte de anoche nos dicen que 6 partidos suscribieron el 

decálogo, uno está por definir y tres no lo firmarán ¿Quiénes serán los tres faltantes? Una pista quizá la podrá encontrar en 
un desplegado que páginas más adelante publica el Partido Nueva Alianza, que preside Luis Castro, en el que sostiene que el 

proceso educativo y la reforma “no deben ser invadidos por actores políticos y grupos de interés”. 

 
Reviven panistas 

El actual proceso electoral está logrando revivir algunos muertos políticos. Es el caso de Germán Martínez, quien hizo acto de 
presencia en un mitin en Michoacán. Don Germán, ex presidente nacional del PAN, que se había mantenido en un bajo perfil, 

apareció en su tierra en un acto de campaña en compañía de la ex candidata presidencial albiazul, Josefina Vázquez Mota. 

Los comicios del 7 de junio traen muy movidos a los panistas. Aunque algunas voces dentro del mismo partido consideran 
que los apoyos que hoy están dando personajes como Martínez, Vázquez Mota, e incluso el propio presidente Felipe Calderón 

podrían ser una inversión para el próximo proceso de sucesión en la presidencia nacional del PAN que dejará Gustavo 
Madero. Amor con amor se paga. 

Germán Martínez 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Rescatemos a David y Miguel 

 
Llenaron la casa de globos para que David no tuviera duda que su familia lo esperaba con amor. Enero de 2012. Pero David 

no regresó. Se pagó el rescate y no ha llegado. Mil 220 días después de que lo secuestraron con su amigo Miguel en una 
carretera de Guerrero, camino a Zihuatanejo, nadie puede dar cuenta de él. ¿Cuántos casos como el de David y Miguel hay 

en México este 12 de mayo de 2015? Se tiene una idea general de las personas secuestradas y rescatadas, no una cifra que 

registre a nuestros desaparecidos por secuestro, esos que van quedando al margen de la estadística y la historia. ¿Veinte mil 
desde la ola de horror de la segunda mitad de los noventa? ¿Diez mil desde la manifestación de junio de 2004? ¿Cinco mil 

desde que comenzó la guerra contra el crimen? ¿Tres mil en lo que va del sexenio de Enrique Peña Nieto? ¿Cuántos? ¿Por 
qué nadie ha perfilado ese rubro: el gobierno, la Coordinación Antisecuestros, Alto al Secuestro, México SOS, México Unido 
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Contra la Delincuencia, Causa en Común, el Observatorio Nacional Ciudadano? ¿Cuántos Davides y Migueles hay en México 

esta mañana? La familia de David, de David Ramírez, ha lanzado una estremecedora campaña en las redes sociales: “Con tu 

like, ayúdanos a no estar solos”. Pero no dejan las cosas únicamente a las emociones. Han hecho una investigación paralela a 
la que, presuntamente, hacen las autoridades. Aportado elementos que uno supondría muy valiosos: geolocalización, 

llamadas telefónicas, dicen que incluso los nombres de los secuestradores. Y nada ha funcionado en mil 220 días. “Por eso le 
pedimos al Presidente de la República que demuestre que está interesado en el paradero de mi hermano y su amigo y nos 

apoye para rescatarlos”, me dice Lourdes, hermana de David. “No sabemos si están vivos, o si se los llevaron a trabajar para 

el narcotráfico, o fuera de México”. Explica que informaron de inmediato a la Policía Federal. Y que han ido a la SEIDO, la 
Defensa Nacional, la Marina. Nada. —¿Qué esperan obtener con “rescatemos a David y Miguel”? —le pregunto a Deborah, 

otra hermana de David. —Que entre más voces seamos, más posibilidades tengamos de que seamos rescatados. Seamos 
rescatados. En plural. Quizá sin saberlo han puesto el dedo en la llaga: nadie sabe cuántos secuestrados de paradero 

desconocido hay en México. Increíble, Renato, Isabel, Alejandro, Josefina, María Elena, Francisco, comisionado Rubido, 
secretario Osorio, presidente Peña Nieto.  

MENOS DE 140.  

Tres veces negó El Bronco haberse reunido el sábado con el subsecretario de Gobernación, Luis Miranda. Tres. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

¡QUÉ RAROS son a veces los perredistas! O tal vez habría que ser más específicos y decir: qué raros son “Los Chuchos”.  
 

SI HAY ALGO que ha puesto a temblar a los gobiernos del PRD tanto en Oaxaca como en Guerrero es el poder que, desde los 
gobiernos priistas, se le dio a la disidencia magisterial encarnada en la CNTE y la Ceteg.  

 

ANTE ESTO, cualquiera pensaría que los perredistas habrían sido los primeros en firmar el acuerdo “¿Quién sí se 
compromete?”, que hoy será presentado por Mexicanos Primero y cuyo objetivo es arrancarle a los partidos el compromiso de 

seguir adelante con la reforma educativa. 
 

HASTA ANOCHE los que habían aceptado acudir a la firma este martes eran los dirigentes del PRI, del PAN, del PVEM y del 

Partido Humanista. Los del PT seguían sin decidirse. 
 

EN TANTO, la gente de Morena y de Movimiento Ciudadano, de plano, decidieron mantener el status quo intocado. En el PRD 
originalmente habían dicho que sí, pero, anoche, salieron con que ¡siempre no! 

 

A PROPÓSITO de ex presidentes complicados, el que ya volvió a hacer de las suyas es Felipe Calderón. 
 

ESTUVO en Nuevo León supuestamente para apoyar a Felipe de Jesús Cantú, pero terminó metiendo en un predicamento al 
equipo del candidato albiazul a la gubernatura. 

 
Y TODO porque Calderón comentó en público que “Margarita es una mujer preparada, tiene un gran liderazgo y sería una 

extraordinaria candidata para cualquier cargo”. 

 
PESE a que resulta evidente que se refería a Margarita Zavala, hubo quien interpretó la frase como una referencia a Margarita 

Arellanes, la gastalona alcaldesa de Monterrey. ¡No me ayudes, tocayo!, debe haber clamado Felipe Cantú. 
 

PERO, donde de plano Calderón sacó a relucir el cobre, fue cuando abrió el baúl de los recuerdos de la campaña negra del 

2006 y le endilgó a Jaime “El Bronco” Rodríguez ser un peligro para Nuevo León… igualito como cuando crucificó a Andrés 
Manuel López Obrador como “un peligro para México”. 

 
Y NI MODO de decir que eso lo aprendió el becario en Harvard. 

 
POR LO VISTO el gobierno de Jalisco decidió aplicar la vieja máxima de “si no puedes con la inseguridad… ¡tuitéalo!”. 

 

ANTE la crisis de violencia que ha vivido recientemente el estado, la administración de Aristóteles Sandoval decidió poner en 
marcha el programa “Ciudadano informado”. 
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SE TRATA de una aplicación a través de la cual la Fiscalía General informará en tiempo real sobre vialidades bloqueadas o 

negocios incendiados por el crimen organizado, así como enfrentamientos contra las fuerzas del orden. 
 

SEGÚN ESTO, la idea es que en situaciones como la que se dio el 1 de mayo, cuando hubo 39 narcobloqueos en 25 
municipios, se elimine la desinformación a fin de apaciguar el caos y el pánico. 

 

LOS AMARGADOS de siempre seguramente dirán que en lugar de apps, lo que Jalisco necesita son acciones contundentes 
contra la delincuencia 

 
(Ciro Gómez López, página 06) QUÉ RAROS son a veces los perredistas! O tal vez habría que ser más específicos y decir: qué 

raros son “Los Chuchos”.  
 

SI HAY ALGO que ha puesto a temblar a los gobiernos del PRD tanto en Oaxaca como en Guerrero es el poder que, desde los 

gobiernos priistas, se le dio a la disidencia magisterial encarnada en la CNTE y la Ceteg.  
 

ANTE ESTO, cualquiera pensaría que los perredistas habrían sido los primeros en firmar el acuerdo “¿Quién sí se 
compromete?”, que hoy será presentado por Mexicanos Primero y cuyo objetivo es arrancarle a los partidos el compromiso de 

seguir adelante con la reforma educativa. 

 
HASTA ANOCHE los que habían aceptado acudir a la firma este martes eran los dirigentes del PRI, del PAN, del PVEM y del 

Partido Humanista. Los del PT seguían sin decidirse. 
 

EN TANTO, la gente de Morena y de Movimiento Ciudadano, de plano, decidieron mantener el status quo intocado. En el PRD 
originalmente habían dicho que sí, pero, anoche, salieron con que ¡siempre no! 

 

A PROPÓSITO de ex presidentes complicados, el que ya volvió a hacer de las suyas es Felipe Calderón. 
 

ESTUVO en Nuevo León supuestamente para apoyar a Felipe de Jesús Cantú, pero terminó metiendo en un predicamento al 
equipo del candidato albiazul a la gubernatura. 

 

Y TODO porque Calderón comentó en público que “Margarita es una mujer preparada, tiene un gran liderazgo y sería una 
extraordinaria candidata para cualquier cargo”. 

 
PESE a que resulta evidente que se refería a Margarita Zavala, hubo quien interpretó la frase como una referencia a Margarita 

Arellanes, la gastalona alcaldesa de Monterrey. ¡No me ayudes, tocayo!, debe haber clamado Felipe Cantú. 

 
PERO, donde de plano Calderón sacó a relucir el cobre, fue cuando abrió el baúl de los recuerdos de la campaña negra del 

2006 y le endilgó a Jaime “El Bronco” Rodríguez ser un peligro para Nuevo León… igualito como cuando crucificó a Andrés 
Manuel López Obrador como “un peligro para México”. 

 
Y NI MODO de decir que eso lo aprendió el becario en Harvard. 

 

POR LO VISTO el gobierno de Jalisco decidió aplicar la vieja máxima de “si no puedes con la inseguridad… ¡tuitéalo!”. 
 

ANTE la crisis de violencia que ha vivido recientemente el estado, la administración de Aristóteles Sandoval decidió poner en 
marcha el programa “Ciudadano informado”. 

 

SE TRATA de una aplicación a través de la cual la Fiscalía General informará en tiempo real sobre vialidades bloqueadas o 
negocios incendiados por el crimen organizado, así como enfrentamientos contra las fuerzas del orden. 

 
(Redacción, página 10) 
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